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Le premier numéro de l’année du MAG de Pont-Sainte-
Marie est traditionnellement l’occasion pour le maire et son 
équipe municipale, de présenter et de formuler des vœux à 
l’attention de la population, des vœux conjoncturels dressant 
des perspectives d’avenir.

Je pourrais dénoncer des mesures votées par le Gouvernement 

les mairies : baisse des contrats aidés, baisse et manque de 
lisibilité des dotations de l’Etat, devenir de la taxe d’habitation 
pour les collectivités…
Je pourrais craindre que les imprévus, les changements de loi, 
de normes… entrainent sans cesse des ajustements, du travail 
supplémentaire, des arbitrages budgétaires non prévus.
Je pourrais ajouter que les élus du conseil affrontent des 
contradictions : gérer à la fois la pression face aux transferts 
de compétences, être garant de l’ordre public et des services 
publics tout en faisant face à la baisse des dotations.
Je pourrais rappeler que Pont-Sainte-Maria a perdu près de 240 000 € de Dotation de base de 
l’Etat entre 2014 et 2017.
Je pourrais être en colère face au manque de considération et de respect de la fonction d’élus 
de la part de l’Etat mais aussi de la part de certains administrés. 
Je pourrais….

Parce que la ville, grâce aux logements supplémentaires construits entre 2010 et 2016, soit 356 
logements, a augmenté sa population. Ce chiffre n’est pas anodin : il permet à Pont-Sainte-
Marie (9ème ville la plus peuplée du département) de compter 5 111 habitants en 2018 et donc 
de conserver sa Dotation de Solidarité Urbaine (soit plus de 600 000 € en 2017 versés par l’Etat à 
partir de 5 000 habitants).
Parce que cette politique volontariste de construction de logements permet :
-  de donner du travail aux entreprises locales et de maintenir l’économie
- de faire le choix de ne pas augmenter les impôts locaux pour 2018. 
Parce que les enjeux qui sont les nôtres, obligent d’être réactifs et toujours plus innovants pour 
assurer un développement équilibré et solidaire de notre ville. 
Parce que face à l’avenir, même si celui-ci est incertain, nous sommes toujours aussi enthousiastes.
Parce qu’il reste de belles réalisations à accomplir pour notre ville. Bien sûr, il faut continuer à 
assurer une gestion rigoureuse et raisonnée. Mais malgré la prudence qui reste de mise, nous ne 
renoncerons pas à nos grands chantiers qui sont : 
- La restructuration des groupes scolaires
- la réhabilitation de la friche agricole du Moulinet
-  la poursuite de l’aménagement de l’éco quartier du Moulinet, dossier phare pour notre ville en 

matière d’aménagement durable
ème

sur les aménagements dans ce secteur de notre commune.

que nous imposent ces choix et les économies que nous devons réaliser par ailleurs.
Ce qui constitue une vision d’avenir pour notre commune doit s’imposer à nous, au-delà de nos 
mandats politiques.
Je remercie pour cela l’ensemble des élus du conseil municipal qui soutiennent ces dossiers et 
qui, chaque jour, s’engagent au service de la ville et des habitants. 

Je remercie l’ensemble des agents de la collectivité, qui confrontés à tous ces changements, 
doivent quotidiennement s’adapter.

Pascal Landréat
Maire de Pont-Sainte-Marie

Vice-Président de Troyes Champagne Métropole

EDITO
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  Collecte des déchets : 
du changement dans les 
tournées
Depuis le 1er

commune, dont la compétence relève de l’agglomération 

Voici les principales informations à retenir : 

SECTEUR EST : 

Ordures ménagères :  ...........................MARDI

Tri sélectif :  ...............................................JEUDI

Déchets verts et bio déchets : ..............JEUDI

SECTEUR OUEST : 

Ordures ménagères : ......................MERCREDI

Tri sélectif : ........................................ VENDREDI

Déchets verts et bio déchets : ...... VENDREDI

Pour les zones collectées deux fois (Secteur Debussy, restaurants…), 
la collecte se pratique le mardi et le vendredi.
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Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi

Ordures ménagères – Secteur Est Secteur Ouest – – – –

Tri sélectifs – – – Secteur Est Secteur Ouest – –

– – – Secteur Est Secteur Ouest – –

9h - 12h
14h - 17h30 

(hiver)

——————

9h - 12h
15h - 19h 

(été)

9h - 12h
14h - 17h30 

(hiver)

——————

9h - 12h
15h - 19h 

(été)

FERMEE

9h - 12h
14h - 17h30 

(hiver)

——————

9h - 12h
15h - 19h 

(été)

9h - 12h
14h - 17h30 

(hiver)

——————

9h - 12 h
15h - 19h 

(été)

9h - 17h30 
(hiver)

——————

9h - 19h 
(été)

10h - 12h30

Récapitulatif

POUR TOUTE DEMANDE, merci d’appeler le service compétent 
responsable de la collecte des déchets : 

Troyes Champagne Métropole au 03 25 45 27 30

ou 

et distribution de bacs

A partir de cette année, les déchets verts ne sont plus 
collectés par sacs et par le cheval, mais en bac. La 
grande nouveauté du bac permet en plus de collecter 
les bio déchets comme les épluchures, les fruits… qui 
pourront être mélangés aux déchets verts.

Troyes Champagne Métropole vous informe qu’une 
distribution de bacs pour le ramassage des déchets 
verts et bio déchets est organisée dans votre commune 
et à destination des possesseurs d’une maison avec 
jardin. Ce bac remplace les sacs en papier.

Selon le secteur où se situe votre logement, vous êtes 
invité à retirer votre bac à l’adresse suivante, 1 rue 
Claude Debussy (ancien centre social).

place auprès de tous les foyers maripontains. 

novembre 2018.

QUE METTRE DANS CE BAC ?

 
pelouse, feuilles, 

fanées

 marc 
de café et thé, fruits 
et légumes abîmés, 
épluchures
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  Des arbres dangereux 
enlevés du parc Lebocey
La ville conduit depuis plusieurs années une politique forte en 
matière de développement durable, qui a pour axes principaux 
la protection de l’environnement, des espaces naturels et la 
sensibilisation du public sur les enjeux écologiques. Le parc 
Lebocey étant un atout majeur dans cette démarche durable, 
la ville organise, depuis juillet dernier, un groupe de travail 
réunissant différents partenaires. Cette politique, qui s’adresse 
notamment aux plus jeunes, est menée avec des structures 

l’Aube, qui regroupe les lycées forestiers et agricoles de Crogny 
et Saint-Pouange, avec lesquels notre commune a signé une 
convention de partenariat.

L’EPL a alors travaillé sur la gestion de l’espace boisé du parc 
par le biais d’un projet tutoré par deux élèves en licence 
professionnelle. Ce projet avait comme objectifs le repérage et 
le marquage des arbres dangereux et la préconisation d’une 
gestion du patrimoine arboré. Ce travail préparatoire avait 
également été entrepris avec la LPO (Ligue de Protection des 
Oiseaux) et le Conservatoire d’Espaces Naturels de Champagne 
Ardenne pour établir un diagnostic des arbres du site. 

En novembre dernier, les étudiants d’une classe du lycée de 
Crogny sont donc intervenus sur le site pour le sécuriser en 
abattant une trentaine d’arbres jugés dangereux. Si certains 
sont à conserver car ils présentent un intérêt écologique pour 
les oiseaux et les chauves-souris et de manière générale pour la 
biodiversité, d’autres ne pouvaient pas être gardés. D’ailleurs, 
les différents coups de vents violents qui ont eu lieu récemment 
ont fait tomber certains de ces arbres. Trois autres arbres 
dangereux vont également faire l’objet d’un abattage, mais 
par des professionnels, cette fois-ci, au vu de leur hauteur et de 

  Opération « J’adopte 
une poule » n° 2

poule » en 2015, la ville lance la 2ème distribution de 
poules à destination des foyers maripontains volontaires.

distribués à 10 foyers. La nouveauté de cette opération 

par les apprentis de la section menuiserie du CFA 
bâtiment de Pont-Sainte-Marie. 

Vous êtes intéressés ?

de cette opération sont à retirer auprès de la mairie, 

rue Narcisse Hautelin, avant le 20 mars
Tél : 03 25 71 83 93

Pont-Sainte-Marie conserve sa 2ème

menées par les collectivités en faveur du patrimoine végétal et 
naturel propice à l’amélioration de la qualité de la vie. 

Chaque année, la ville investit près de 12 000 €, sans compter 
l’investissement des agents qui durant 3 semaines plantent les 

Soulignons également que le Conseil départemental a souhaité 
récompenser Pont-Sainte-Marie pour ses efforts de valorisation 

-
nier à Bréviandes, le CTRT (Comité de Tourisme de la Région de 
Troyes) a récompensé Pont-Sainte-Marie dans la catégorie des 
communes de moins de 9 000 habitants et a reçu le diplôme 

  Fleurissement
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C’est le message porté par le Syndicat 

de sensibilisation pour lutter contre le 
 

Cette initiative constitue l’un des dix axes 
retenus par le SDEDA, dans le cadre de 
son Schéma de prévention - Optimisation, 

les grands objectifs de réduction des 
déchets, à l’échelle du territoire. Pour 
y répondre, le SDEDA établira en 2018, 
un programme d’actions concrètes 
à mener. Complémentaire au tri, la 
réduction des déchets est l’enjeu majeur 
des vingt prochaines années. 

Le pari est de taille. En effet, chaque 
Français jette, en moyenne, 20 kg 
de déchets alimentaires par an. A la 
maison, à l’école, au travail… tout le 

la poubelle, ces aliments pourraient être 

des gestes simples, comme acheter des 

  Chiffres clé*

  En moyenne en France, chaque 

personne jette 20 kg de 

déchets alimentaires par an. 

  Sur ces 20 kg, 7 kg 

sont encore emballés et non 

consommés.

  Le coût du gaspillage alimentaire  

en France est estimé entre  

100 et 160 euros par an  

et par personne. 

  Dans le monde, environ  

1/3 des aliments destinés à 

la consommation humaine est 

perdu tout au long de la chaîne 

alimentaire.

*Source ADEME

  Halte au gaspillage alimentaire !

  Les gestes 
ant i-gaspi

conservé

différence entre la DLC (date limite 
de consommation « à consommer 

durabilité minimale « à consommer 

aliments

  Savoir accommoder les restes, en 
apprenant à cuisiner autrement

pas être conservés

  Au restaurant, demander à emporter 
les restes

STOP
AU GASPI

quantités adaptées, veiller aux dates 
de péremption, apprendre à cuisiner les 
restes ou les congeler. En changeant ses 
habitudes, chacun pourrait économiser 
entre 100 et 160 euros par an ! 



ENVIRONNEMENT ENVIRONNEMENT

LE MAG Ville de Pont-Sainte-Marie n°12 - Janv 2018  7

ENSEIGNEMENT - CITOYENNETÉ

  Un nouveau Conseil Municipal 
Enfant élu pour 2 ans 
Ils ont d’abord fait campagne, comme les 
grands. Puis ils sont allés aux urnes pour élire 
leurs nouveaux représentants. En octobre 
dernier, les 179 élèves de CE2, CM1 et 
CM2 du groupe scolaire élémentaire, ont 
voté pour le renouvellement complet du 
conseil municipal enfant, et ce, pour un 
mandat de 2 ans.

15 nouveaux conseillers municipaux en 
herbe sont « sortis » des isoloirs et des urnes, 
et suivant un protocole désormais bien 
rôdé, ont procédé, quelques jours plus 
tard, à l’élection de leur maire. Hanaé 
Stercklen, 10 ans, élève en CM1 a donc 
été élue « maire jeune » de Pont-Sainte- 
Marie. Elle a fait sa première sortie publique 

novembre dernier.

Des projets dans la continuité

Le CME travaillera par commissions autour 
de thématiques comme l’environnement, 
la citoyenneté, la solidarité.

Visites ou sorties, travail sur la mémoire… Le 
nouveau conseil se situera dans la conti-
nuité du précédent. D’ailleurs, anciens et 
nouveaux élus se sont rendus le 26 octobre 
dernier à l’Assemblée Nationale où ils ont 
été reçus par le Député de la 1ère circons-
cription Grégory Besson-Moreau.

Dès le début d’année, le CME va s’inves-
tir dans la campagne annuelle des Restos 
du Cœur, en organisant une collecte (à 
l’école élémentaire et au collège Eureka) 
de produits alimentaires et sanitaires pour 
les bébés.

Il a également en projet, la création d’un 
recueil sous la forme de bandes dessinées, 
évoquant la mémoire du Grognard, en-
terré à Pont-Sainte-Marie et dont la com-
mune entretient la tombe. L’illustratrice 
Sawan Nourallah, qui avait accompagné 
les enfants pour le travail sur les poilus, sera 
cette fois-ci encore à leurs côtés.

Un ouvrage à la mémoire des Poilus

C’est sous l’impulsion de Marie Grafteaux-

Paillard, adjointe au maire chargée de 
l’enseignement, de la jeunesse et de la 
vie associative, et de Chantal Mondière, 
responsable du CME au sein du service 
périscolaire de la ville, que les jeunes 
ont réalisé un ouvrage de dessins, à la 
mémoire des 21 poilus de la ville dont le 

notre commune et par l’association 
CPSM « Culture Patrimoine Sauvegarde 
et Mémoire de Pont-Sainte-Marie ». Il 

cérémonies du 11 novembre.

Félicitations aux nouveaux élus :  

Bonhaelle BELLA, Emylien DUGRES, 
Amel EL KALLAI, Tom FEUGE, Imène 
KADDACHE, Kheira KADDACHE, Ilana 
LECOINTE, Lucas NGONVA, Sheley 
REGULIER, Danaël RENAULT, Alexandre 
SEREND, Hanaé STERCKLEN, Adeline 
THAYAHARAN, Noham VELAY, Inès 
ZAARATTE

  L’histoire du Grognard de Pont-Sainte-Marie

de bande dessinée des enfants du CME 
est celle de Claude Nicolas Dupont.

Une histoire sur laquelle a planché Chris-
tian Coste, conseiller municipal et pas-
sionné d’histoire. «Cette histoire mêle 
l’histoire de notre commune et le pa-
trimoine militaire. Un historien parisien 
s’intéressant aux sépultures napoléo-
niennes a envoyé un courrier au Maire 

des informations sur trois personnes de 
la commune dont Claude Nicolas Du-
pont » explique Christian Coste.

« En visitant le cimetière, on découvre ef-

entretenue par la ville depuis 2001. Notre 
grognard est né à Pont-Sainte-Marie le 
1er décembre 1789. En 1807, il est incor-

poré dans l’armée de Napoléon et fait 
toutes les campagnes de celui-ci, Rus-
sie, Espagne, France, Silésie…

11 000 kilomètres à pied plus loin, 5 coups 
de baïonnettes à travers le corps et une 
balle dans le bras plus tard, Claude 
Nicolas Dupont est démobilisé en 1815 et 
revient dans sa commune de naissance. 
Il s’y marie en 1820 et travaille dans la 
ferme de ses parents. Homme sérieux, 
courageux et opiniâtre, il s’investit même 
dans la commune en tant que conseiller 
municipal de 1831 jusqu’à sa mort le 19 
mars 1867. Compte tenu de ce passé 
glorieux, et sur demande de sa dernière 
descendante faite à la mairie, le conseil 
municipal décida en 2001 de prendre à 
sa charge l’entretien de sa sépulture ».

  Du bon et du bio à la 
restauration scolaire !

Après consultation, selon la procédure des 

-

er

2018, la restauration scolaire dans les écoles 

-

-

-
-

-
-

son frais une fois par mois, du pain bio, des 

-
-

des animations comme « un fruit à la récré » 
font aussi partie de la panoplie de services pro-

des menus scolaires, au plan national en 2020 
-

maripontains, une composante bio ou issue de 

différents domaines : restauration, cuisine 

-
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POLITIQUE DE LA VILLE

Dans le cadre de sa politique de 
développement durable, la ville a fait 
l’acquisition d’une nouvelle parcelle 
de 3 000 m2 jouxtant l’actuel verger 
pédagogique de l’Ozeraie. 

Si le devenir de ce terrain (extension du 
verger, site adapté à un projet de jardins 
familiaux…) en est encore au stade de 

un premier temps de « rafraîchir » ce 
nouvel espace, par le biais d’un chantier 
d’insertion sociale et professionnelle, dans 
le cadre des dispositifs de la politique de 
la ville.

C’est dans le cadre de l’appel à projet 
politique de la ville lancé en 2017, 
conjointement par Troyes Champagne 
Métropole et l’Etat, que l’AASEAA 
(Association pour la Sauvegarde de 
l’Enfance et de l’Adolescence) a répondu 
en proposant une action de chantier 
d’insertion sur la Ville de Pont-Sainte-

  Un chantier d’insertion pour nettoyer le Verger de l’Ozeraie

  LES PETITS DÉJEUNERS 
MENSUELS

par le Point Rencontre, 
remportent un vif succès. 
Près de 80 personnes 
viennent se retrouver 

Petits déjeuners thématiques
Tous les 1ers mercredis de chaque mois

0,50 € enfant – 1 € adulte
MAC – 10 rue Michel Berger

Prochaines dates et thématiques : 

•  Mercredi 7 février  

•  Mercredi 7 mars  

•  Mercredi 4 avril  

•  Mercredi 2 mai  

•  Mercredi 6 juin  

  Le service Polit ique de la Vi l le 
renforce ses effectifs 

divers domaines tels le Contrat 
de Ville, le dispositif de réussite 

adolescents vient compléter ce 

les vacances scolaires. 

Marie. Ce chantier a permis l’embauche 
de 6 jeunes en contrat d’insertion (18-25 
ans) issus pour certains de la commune, et 
ce pour une durée de 2 ans dans le cadre 
d’un parcours d’insertion.

Durant l’hiver dernier, encadrés par un 
éducateur de l’association, 6 personnes 

au travers d’une action collective 
d’intérêt général et d’un suivi individuel 
personnalisé.

Les jeunes se sont attachés à nettoyer, 
défricher le site, et à évacuer les 
déchets. Ils ont également procédé à la 
déconstruction d’un bâtiment. 

Pour la commune, outre l’aspect social, 
ce chantier est aussi une manière de 

lequel de nouveaux aménagements 
paysagers pourraient voir le jour. 

  MAISON DE LA 
CONCERTATION ET DU 
PROJET : AU SERVICE 
DES HABITANTS

La Maison de la Concertation et du Projet 
accueille les habitants, les associations 
et tous les acteurs de terrain sur les 
dossiers et les projets liés à la politique 
de la ville, notamment le conseil citoyen 

ème phase de 

Elle regroupe le service politique de la 
ville de la commune, la gestion urbaine 

Maison de la Concertation et du Projet 

Place des 4 Saisons à Pont-Sainte-Marie
Tél : 03 25 46 67 44

Ouverture :
Le Lundi : 14h à 20h

Du mardi au vendredi : 14h-18h
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En juin 2016, Mario Lorenzi et 
Damien Chalons rachètent 
la concession Honda Moto 
« Puissance 3 », basée à la 
Chapelle Saint-Luc. Dans la 
foulée de cette acquisition, 
les deux associés cherchent 
à développer leur activité.  Ils 
déménagent et s’installent 
donc en octobre dernier à Pont-
Sainte-Marie, rue Marc Verdier 
dans les anciens bâtiments 
abritant auparavant Benetton. 
Encore fallait-il assurer la 
continuité de l’exploitation 
de la marque Honda, ce que 
Mario négocie avec succès. 

Un nouveau cadre à la fois 
commercial et technique pour Damien et 
Mario et pour leur clientèle de passionnés, 
à qui la concession maripontaine va 
apporter de nouveaux services comme 
une station de lavage et un show-room 
dédié aux accessoires et à l’habillement 
des motards. « Ce secteur, situé à l’entrée 
des magasins d’usine nous permet d’avoir 
une meilleure visibilité pour nos clients. 
C’était une véritable opportunité » 
souligne Mario Lorenzi.

« Puissance 3 » s’étend sur 800 m2 

comprenant, la surface de vente, l’atelier 
et la réserve. Motard, Mario Lorenzi l’est. 
Il n’en a pas toujours fait sa profession. 
Artisan, meilleur ouvrier de France, il a 
longtemps possédé la société « les 3 A » du 
prénom de ses trois enfants - spécialisée 
en charpente, couverture et zinguerie 
- avec pour activité la restauration du 
patrimoine et des monuments historiques.

La boutique T’Fleurs 
ouvre ses portes 
courant février. Elle 
est installée en lieu 
et place de l’en-
seigne « Au Pois de 
senteur », avenue Ro-
ger Salengro, à côté 
de Stadio Piazza  et en 
face de la station libre-service 
Esso. MaThilde Bernard vous y accueille 
dans un espace qu’elle a souhaité très ori-
ginal. Chez T’Fleurs, les compostions sont 
réalisées à l’ancienne et les bouquets sont 
typiques de ce que l’on pouvait trouver 
dans le temps.

la jeune femme a voulu donner à son 
magasin un côté vintage. Son concept 
de base est pour le moins original : être 

-
nez avec de vieux meubles 
et vous repartez avec 
ceux-ci « détournés » 
en forme de com-

-
tulaire d’un CAP 
puis d’un brevet 
professionnel, Ma-
Thilde rêvait, depuis 
toute petite, d’avoir 
sa boutique. C’est 
chose faite. 

Bonne chance à elle !

  Honda Motos s’installe dans la ville   Dites-le avec 
T’Fleurs

  LES OUVERTURES 
DOMINICALES 2018

concernant le travail du dimanche et les 
dérogations au repos dominical pour les 
commerces de détail.

les ouvertures dominicales pour 2018 sont les 
suivantes : 

Aujourd’hui, 2 de ses 3 enfants, volent 
de leurs propres ailes et font tourner la 
société, tandis que Mario se consacre à 
« Puissance 3 ».

Mario, Damien, Gaétan et Joachim 
vous accueillent dans leur concession, 
pour la vente de motos neuves Honda, 
d’occasions toutes marques, reprise 
dépôt-vente, accessoires équipements 
du pilote, des chaussettes jusqu’au 
casque en passant par la combinaison.

L’atelier mécanique s’occupe de l’entre-
tien, du remplacement des pièces et des 
réparations.

La compétence d’une équipe de 
professionnels, un bon accueil technique 
et commercial, la réponse aux besoins de 
la clientèle… « Puissance 3 » possède les 
ingrédients du succès.

PUISSANCE 3
35 Rue Marc Verdier - Pont-Sainte-Marie

03 25 74 10 20 - Hondamoto-troyes.fr - Facebook : puissance3motos

Ouverture : 

Fermé le lundi 

T’FLEURS
8 Rue Roger Salengro

10150 Pont-Sainte-Marie

Ouvert :
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Ce pôle, dirigé par Blandine Mouton, 
regroupe 20 agents et se compose de 
4 services. Il est le deuxième budget le 
plus important de la ville, après celui des 

Résolument tourné vers le service aux 
enfants et à leurs familles, le pôle PEPA 
participe également aux grands projets 
de l’équipe municipale, comme celui 
de la restructuration du groupe scolaire. 
Accueil et activités pour les enfants, 
relations avec les établissements scolaires, 
restauration, centre de loisirs font partie 
des principales missions de ce service 
municipal, et dont l’élue de référence 
est Marie Grafteaux-Paillard, première 
adjointe au maire. Ce pôle comprend 
également la gestion et l’animation du 
CME (conseil municipal enfant) de Pont-
Sainte-Marie.

Au quotidien, outre l’accueil des enfants 
hors du temps scolaire et le travail 
administratif, le pôle accompagne 

pouvoirs publics (accompagnement à 
la scolarité, travail autour des axes santé, 
parentalité, citoyenneté). A ce titre, de 
nombreuses initiatives ont vu et verront le 
jour comme le travail de mémoire réalisé 

par les enfants du CME, à l’occasion des 
commémorations du centenaire de la 
première guerre mondiale.

Ouvert sur la vie de la commune, le pôle 
participe activement aux manifestations 
telles que la Semaine de l’enfance, l’ex-
position « Talents Pontois », la Fête de quar-

tier ou encore la Semaine bleue par des 
rencontres intergénérationnelles avec le 
domaine de Nazareth.

écoles primaires et maternelles à travers 
la mise en place du Projet Educatif en lien 
avec le projet d’école. 

   Le pôle « Enseignement, périscolaire et animation » :  
au service des enfants et des familles
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  ACCUEIL ET 
FORMALITÉS 
ADMINISTRATIVES

-

 

  L’ANIMATION ET LE 
PÉRISCOLAIRE

Sous la responsabilité de Jérémy Ja-

composée de 5 animateurs proposent 

vacances.

-
voirs, le CLAS, les nouvelles activités pé-

-

  LA RESTAURATION 
SCOLAIRE

-

-
-

sites : un site accueillant les élèves de pri-
maires et dernière section de maternelle 
et un site accueillant les tous petits.

-
poser.

  LES ATSEM

du matériel servant directement à ces en-
fants. 

-

peuvent intervenir sur le temps de la res-

de besoins. 

  LE CME (CONSEIL 

MUNICIPAL ENFANT)

-

-

  Des chiffres  
qui parlent

  480
élémentaire

  22 nombre de classes dans les 

  Environ 190 enfants sont accueillis à 

  30 664 repas ont été servis en 
2017 à la restauration scolaire

  85

  Environ 50 enfants sont inscrits au 
centre de loisirs du mercredi après-midi

 50
  16
du matin

  30
du soir

  Environ 80
centre de loisirs durant les vacances 

  21

  Les différents services

Pôle enseignement – périscolaire - animation
2 rue Sarrail à Pont-Sainte-Marie

Tél : 03 25 46 47 18
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  TCAT : la l igne 
12 s’étend jusqu’à 
Creney et Lavau  
En 2016, la TCAT a créé la ligne 12 

Tirverts et les Ecrevolles à Pont-
Sainte-Marie. Depuis le début de 
cette année, cette ligne est désormais 
renforcée par un nouveau bus.

propose donc une desserte alternée. 
Un premier parcours, comprenant 17 

du Moutot à Lavau avec un terminus au 

12 emprunte la rue Danton précédemment 

  Poursuite des travaux sur les digues du Labourat 

  Instauration de la taxe GEMAPI 
pour la réfection des digues 
Au 1er janvier 2018, la gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations 

est une nécessité pour notre territoire. Ainsi, TCM a déjà investi plus de 12 millions 
d’euros HT et programmé 11 millions d’euros HT sur le budget pour la réfection 
des digues de l’agglomération. L’addition semble élevée, mais le coût matériel 
et économique serait encore plus important en cas de crue.  En effet, 20 000 
personnes, 6 000 emplois et 1 700 entreprises sont protégées par les digues de 
l’agglomération troyenne. En 2018, 1 912 000 € de travaux sont prévus dans le 
cadre de cette compétence, notamment pour l’entretien des cours d’eau, des 
digues et des ouvrages hydrauliques, ainsi que pour la réfection de digues sur 
Troyes et La Chapelle Saint-Luc (Labourat et Fouchy).

Ainsi, bien que facultative, la taxe GEMAPI est nécessaire sur notre territoire.
Ce montant, voté chaque 
année en fonction des 
besoins réels, sera réparti 

façon proportionnelle entre 
les redevables assujettis à 
la taxe d’habitation, à la 
taxe foncière ainsi qu’à 
la cotisation foncière des 
entreprises. Son impact est 
estimé entre 2 et 2.7% de 

 Le produit de cette taxe sera exclusivement 

En 2008, les digues de l’agglomération 
troyenne ont été classées comme 
intéressant la sécurité publique avec 
des règles très strictes à suivre pour le 
gestionnaire en l’occurrence Troyes 

la nécessité de travaux d’urgence. La 

nécessaires adaptations par rapport à ce 
qui était initialement prévu.  

La digue du Labourat n’échappe pas 
à la règle et subira les nouvelles règles 
imposées par la législation non seulement 
pour les travaux de mise en sécurité, mais 
aussi pour les nouvelles servitudes qui en 
découlent. Les travaux qui seront réalisés 
ont pour objectif de purger la digue 

existante et ses abords immédiats et de 
reconstituer l’ouvrage par des techniques 
adaptées au secteur concerné.

Pour la digue de Pont-Sainte-Marie, sur 
la rive droite amont de la Seine, dans le 
prolongement de Pont Hubert, 200 mètres 
de linéaires sont à réhabiliter, avec en 
plus la réalisation d’une voie piétonne ou 
cyclable. Les travaux vont permettre le 
raccordement en amont de Pont Hubert 
et la reconstruction du talus en béton 
armé. La partie supérieure du talus sera 

de 910 ml sera créée entre le Pont 
Schumann et l’avenue des Tirverts. Un 
accès sera créé par l’avenue Schumann 
et Salengro. Un travail de déboisement est 
entrepris pendant l’hiver. La gestion de la 

végétation sur et aux abords des digues 
est en effet, un élément très important. 
« La présence de végétation ligneuse 
(arbres et arbustes) sur et aux abords des 
digues présente des risques, allant même 
jusqu’à pouvoir entrainer une rupture de 
digues. Ce chantier est véritablement un 

les techniciens. Il est donc nécessaire 
d’appliquer des règles strictes pour 
sécuriser ces ouvrages. 

Ces travaux, qui doivent être réalisés dès 
cette année et durer pendant environ 
4 mois, représentent un montant de 
528 000 €. C’est l’agglomération troyenne 
(Troyes Champagne Métropole) qui est 
maître d’ouvrage de l’opération et qui 
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URBANISME - TRAVAUX

Maison médicale
1 rue du Moulinet à Pont-Sainte-Marie

Maxime ROZENBAUM : 07.81.45.57.55
Emilie LENOIR : 06.07.31.87.54

Sages-femmes : 09.87.05.50.94
Alexandra BORDET : 06.61.06.91.19

Ludivine MAHUT : 06.60.80.01.86

  Aménagement de places de 
stationnement et PRM rue des Tirverts

  La maison médicale a ouvert ses portes

  Des travaux 
à l’Eglise 
L’Eglise Notre Dame de l’Assomp-

nouveau chauffage plus confor-
table. Un générateur d’air chaud 
a été installé depuis novembre 
2017.  Un programmateur est mis 

du dimanche matin, le public as-

montée en température progres-
sive appréciable. Ces travaux de 
chauffage ont représenté un coût 
total de 56 600 € HT. Financés par la 
ville de Pont-Sainte-Marie, la com-
mune de Lavau et le Diocèse de 
Troyes.

Par ailleurs, dans le cadre du dossier 
ADAP, une rampe a été installée 
au milieu de l’escalier de l’Eglise 
(pour les droitiers et les gauchers), 
pour à la mise en accessibilité du 
site. On soulignera également que 
des clous podotactiles, pour les 
mal voyants vont être placés en 
haut des escaliers

Troyes Champagne Métropole lance 
un programme de travaux sur la zone 
commerciale et artisanale des Ecrevolles, 
avenue des Tirverts pour le premier 
semestre de cette année. L’objectif 
poursuivi est la mise aux normes PMR 
(personnes à mobilité réduite) des quais 
de bus desservis par la nouvelle ligne de 
bus 12 de la TCAT, qui emprunte ce secteur 
de notre ville. Les places de stationnement 
seront repositionnées par un marquage 

Ouverte depuis le 2 janvier, la maison médi-
cale accueille, pour l’instant, six praticiens :   
deux ostéopathes, Émilie Lenoir et Maxime 
Rozenbaum, deux sages-femmes, Ludivine 
Mahut et Alexandra Bordet, et en mars 

Sylvie Serrier. Un local reste vacant pour ac-
cueillir un médecin généraliste. L’ensemble 
de la construction, un bâtiment de plain-
pied lumineux, dispose d’un espace allai-
tement, unique sur le territoire pour les pa-
tientes des sages-femmes ainsi que d’une 
salle de préparation à l’accouchement.

La maison médicale offre également un 
accès aux normes personnes à mobilité 
réduite et un parking privatif de vingt-
deux places.

  16 logements supplémentaires au 52 
avenue Jean Jaurès

-

-
-

  Une deuxième 
borne de recharge 
pour les véhicules 
électriques 
installée sur la vil le

Une première borne a été installée sur 

-
net vient compléter cette offre.
Un site internet est mis à disposi-

consulter la disponibilité des bornes en 
temps réel. 

de proposer plus de sécurité aux piétons. 
Un cheminement piétonnier sera mis en 
place sur la parcelle appartenant à Troyes 
Champagne Métropole, située entre le 
garage automobile et l’imprimerie La 
Renaissance, facilitant ainsi l’accès aux 
commerces et entreprises de la zone des 
Ecrevolles.

-
gralité par Troyes Champagne Métropole.
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en augmentation, le tennis maripontain 

départemental.

Steve Phomachan, vient de Torcy 
en région parisienne, après avoir été 
entraineur en Australie. C’est lui qui prend 
en charge la préparation des adhérents et 
notamment celles et ceux engagés dans 
les compétitions. « Avoir un entraineur 
qui sort du cadre local nous permet 

souligne Reynald Hanser le président, 
particulièrement satisfait que son club 
reparte sur de bons rails.

Avec 177 licenciés, une école de tennis de 
110 enfants, 6 équipes engagées (4 mas-
culines et 2 féminines) dans les champion-
nats et 4 équipes en catégorie plus de 35 
ans, le club peut nourrir désormais des am-

bitions légitimes comme celle d’accéder 
en excellence régionale. « Nous n’avons 
jamais eu autant de joueurs en troisième 
série, et même deux en 2ème série, en la 
personne de Steve notre coach et de Ju-
lien Collomb. » se réjouit le Président. 

En parallèle de ces objectifs tournés vers 
le challenge sportif, le Tennis Club Pontois 
n’oublie pas le tennis loisirs et l’initiation 
pour les plus jeunes. Partenaire de l’école 
élémentaire et de la commune, l’asso-
ciation intervient dans le cadre des NAP 
(nouvelles activités périscolaires).

Le TCP accueille ses adhérents dans sa 
salle couverte, structure dont les travaux 

part égale entre la commune et le club. 
Il propose aussi des créneaux horaires sur 
les courts extérieurs situés au complexe 
Henri Jacquot.

  Les objectifs à venir 

« 

» 
.

pour un tournoi de 4ème série, le point 

tournoi open de septembre.

  Le Tennis Club Pontois poursuit son ascension

  Le sport santé : la Gymnastique Volontaire en pleine forme

  Envie de vous 
inscrire ? 

Tennis Club Pontois

Cours dispensés rue Henri Barbusse 

Tarifs : 

Moins de 18 ans : 130 €/an

Adulte : 170 €/ an + 150 €/an 

des cours collectifs.

Facebook du club.

L’association Gymnastique Volontaire de 
Pont-Sainte-Marie a été créée dans les 

Française d’Education Physique de 
Gymnastique Volontaire), elle propose à 
sa cinquantaine d’adhérents (un public 
mixte et adulte uniquement) une pratique 
axée sur le loisir.

Au programme des cours hebdomadaires, 
les membres de l’association retrouvent de 
la remise en forme avec échauffements, 
stretching, renforcement musculaire, 
étirements… le tout en musique et animé 
par Jocelyne. Et depuis cette saison, 
la gym volontaire maripontaine offre 
également à ses adhérents la possibilité 
de pratiquer le pilates, sous la houlette de 
Jean-Baptiste, qui leur permet de trouver 
les bonnes postures pour un renforcement 
musculaire en douceur. « Nous n’avons 
pas pour ambition de devenir une grosse 
structure mais de répondre aux besoins 

de nos adhérents, grâce au travail de 
nos deux animateurs salariés et à l’esprit 
de convivialité qui règne au sein de la 
gym volontaire » souligne la présidente 
Ghislaine Neyton.

Avec son équipe et son bureau, composé 
de Valérie et de Marie Ange, et assistée 
par plusieurs bénévoles, la « GV » de Pont-
Sainte-Marie s’intègre parfaitement dans 
la vie communale en 
participant notamment 
à la Fête de l‘Eté et à la 
Semaine bleue.

Pour vous inscrire, ren-
contrer le bureau et les 
adhérents, et rejoindre 
ce sport santé, notez 
bien les infos ci-des-
sous. Attention, la sec-
tion pilates est déjà 
complète pour cette 
année.

Gymnastique Volontaire 
de Pont-Sainte-Marie

Hubert , 10 rue Jean Jaurès

Contacts :

Valérie 06 22 57 48 41
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Une vingtaine d’artistes sont au ren-
dez-vous de l’édition 2018 des Talents 
Pontois. Ils ou elles sont peintres, sculp-
teurs, photographes ou artisans d’art 
et vous proposent d’entrer dans leur 
univers durant l’exposition présentée 
en février à la salle des fêtes de Pont-
Sainte-Marie.

En parallèle de cette exposition, des ateliers 
de démonstration et d’initiation sont pro-
posés au public, notamment en peinture 

L’exposition « Femmes, la moitié du monde » 
fait le point sur la condition de la femme 
en France, en Occident et dans les autres 
parties du monde. Au niveau mondial et 
sur un plan démographique, les femmes et 
les hommes sont à égalité, leur nombre est 
globalement le même. L’égalité s’arrête là. 
Brimades, violences conjugales, meurtres... 
Discriminations au niveau de l’emploi, des 
salaires, de la vie publique... Les sujets qui 
fâchent sont nombreux.

Comment en est-on arrivé là ? Est-ce que 

L’exposition s’adresse à tous, jeunes, fa-
milles et seniors. Au-delà de son intérêt hu-
main et culturel, l’exposition permet de ras-
sembler tous les publics autour d’un sujet, 
traité avec une approche sensible, qui est 

les différences culturelles, sur la cohabita-
tion des traditions et des droits de l’homme, 
sur les valeurs fondamentales, participe à la 

ses nombreux panneaux colorés et ses do-

  Spectacle « Miam 
Miam, je mange avec 
mes sens » par la 
compagnie La Prima Porta

Au travers d’un spectacle interactif 
avec les enfants, Chef Tomate 
s’amuse à redécouvrir le plaisir 
de goûter, mastiquer, savourer en 
utilisant tous ses sens !  Quel rôle jouent 
les sens dans notre alimentation ? 
Comment redécouvrir de manière 
surprenante et plaisante l’action de 
« manger » ? 

A travers un Top Chef revisité, les 
enfants sont invités à sentir, goûter, 
toucher, écouter… et à deviner ce 
qui se cache derrière ces sensations 
étranges : chocolat noir, pommes, 
citron, chips ? A nos apprentis 
cuistots de le découvrir !

  Exposition des 
Talents Pontois

  Exposition « Femmes, la moitié 
du monde »

  Repas concert 
jazz à la MAC 

sept musiciens professionnels et 
-

-
tistes, 4 trombonistes, 1 pianiste, 

encore bossa nova.

Spectacle/repas 

Renseignements et inscriptions : 
03 25 82 81 29 

  A la découverte des instruments 

 - Salle des fêtes de Pont-Sainte-Marie

Infos-renseignements : 03 25 82 81 29

cuments d’animation, «Femmes, la moitié 
du monde» vous invite à la découverte, à la 
rencontre et au débat. 

Renseignements : 03 25 82 81 29

acrylique et scrapbooking. 
L’illustratrice Nourrallah 
Sawsan sera également 
accueillie durant cette 
manifestation. Cette jeune 
artiste a travaillé avec le 
jeunes du CME (conseil 
municipal enfant) à la 
réalisation d’un ouvrage 
consacré aux poilus mari-
pontains de la 1ère Guerre 
Mondiale. Les travaux de 

la médiathèque municipale et des jeunes 
enfants sur le pliage des livres seront égale-
ment exposés. 

Gratuit sur inscriptions : 03 25 82 81 29
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  Les animations 
de Noël ont attiré 
de nombreux 
visiteurs
Il y avait effervescence ce 16 décembre 
à Pont-Sainte-Marie ! La ville proposait en 
effet, le marché de Noël, salle Pont Hubert, 
où plus d’une trentaine d’exposants avaient 
pris place pour proposer des réalisations 
artisanales et de nombreuses idées 
cadeaux. Une participation en hausse par 
rapport à l’édition précédente que n’a 
pas manqué de souligner Pascal Landréat, 
le Maire, entouré de toute l’équipe 
d’organisation, animée par Laurent Sindrès, 
le maire adjoint en charge du commerce 
et du développement économique.

Sur la place Charles de Gaulle, c’est un 
manège pour enfants qui a été installé, 

pour le plus grand plaisir des petits, plaisir 
d’autant plus grand que beaucoup d’entre 
eux, ont eu la chance de faire un tour de 
calèche en compagnie du Père Noël ! 

Celui-ci est allé chercher les enfants à la 
sortie du spectacle de Noël proposé à la 
Maison de l’Animation de la Culture (MAC).

Et pour clôturer en beauté cette journée, 
la nouvelle miss Troyes Champagne 
Métropole, Amandine Cony est venue 
récompenser les enfants lauréats du 
concours de dessins, ainsi que les 
gagnants de la tombola. 

  Les col is 
distr ibués aux 
seniors

ou elles étaient près de 600 à recevoir 

de Pont-Sainte-Marie. Les anciens 

le maire et président du CCAS Pascal 

Vice-Présidente du CCAS, ont pu 

maripontains.

  Le CCAS 
partenaire des 
atel iers du Vil l ’âge

Les séniors de Pont-Sainte-Marie (plus de 

Conseil Départemental, de la CNSA (caisse 

de la mairie de Pont-Sainte-Marie, via son 

Pont-Sainte-Marie

LE PROGRAMME : 

> 14 février 14h-17h
Nutrition :

> 21 février 14h-17h 
Equilibre :

parcours adapté.

> 12 mars 14h à 17h
Mémoire : Faites travailler votre mémoire 

mémoire

> 21 mars 14 h à 17 h
Sommeil :

> 29 mars 14h-17h
Sophrologie : découverte des bienfaits 

aideront à diminuer votre stress.

> 4 avril 14h-17h
Conduite : 

le code de la route.

> 11 avril 14h-17h
Informatique : découverte et initiation

> 17 avril 14h-17h
Bien-être : prendre soin de son corps et 

  Le prochain Paris-Troyes cycl iste 
passera par Pont-Sainte-Marie 

Un document sera distribué dans les boites à lettres courant fé-

-
cueilli à Pont-Sainte-Marie.
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adresser nos vœux les plus sincères au seuil de cette nouvelle année. Qu’elle vous 
apporte Santé, Travail, et Sérénité. 

Au cours de cette année 2018, notre équipe va suivre avec la plus grande attention et 
participer activement aux gros projets encore en phase préliminaire :

La restructuration des groupes scolaires, un projet auquel nous sommes très attachés 
et que nous attendions depuis longtemps : aujourd’hui, le concours d’appel d’offre est 
lancé ; nous verrons les premiers projets au cours de l’année ;

La réhabilitation de la friche agricole du Moulinet : dans le souci d’en faire un lieu utile, au 
service des maripontains, tout en préservant ce patrimoine et son environnement naturel ;

de réhabiliter le cœur du quartier et l’avenue Michel Berger et de mettre en œuvre un 
programme de rénovation urbaine.

Souvenez-vous que nous sommes à votre écoute soit à l’occasion de notre permanence 
mensuelle à la mairie (voir le calendrier ci-dessous), soit par mail à l’adresse suivante :  
pontsaintemarielaffairedetous@gmail.com

Sachez que vous pouvez compter sur notre dévouement aux intérêts collectifs de notre 
commune.

Encore Bonne Année !

Bien cordialement

Florence Boudeville, Christine Champeau, 

Elus de la liste « Pont-Sainte-Marie, l’affaire de tous »

Nos permanences en mairie, 

Samedi 3 février

Samedi 3 mars

Samedi 7 avril

Samedi 5 mai

Samedi 2 juin

Samedi 7 juillet
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  Conseil municipal du 30 novembre 2017

 

une décision unanime du Conseil Municipal, Pont-Sainte-Marie a décidé de 

 

 

parc.

 

  Conseil municipal du 14 décembre 2017

Acquisition des parcelles AR n° 21 et n° 22

de réserve foncière dans la partie de la commune située derrière le Domaine de 

 

Demande de fonds de concours bandes cyclables avenues Jules Guesde 
et Jean Jaurès

COUT PREVISIONNEL H.T DES TRAVAUX : 48 495,07€

FINANCEURS
MONTANT

SUBVENTIONNE

TAUX DE 
FINANCEMENT 

MAXIMUM
SUBVENTION % PROJET

18 000€

- - 10 547,47€

- -

PRESTATAIRE
MONTANT

SUBVENTIONNE

TAUX DE 
FINANCEMENT 

MAXIMUM
SUBVENTION % PROJET

18 000€

- - 14 158,08€

- -

 

Depuis plusieurs années, des actes de malveillance sont commis en divers 

rencontrées pour mettre un terme à ces incivilités, un système de vidéo 

sécurisation renforcée des personnes et des biens.

des caméras de vidéoprotection de la Ville de Pont-Sainte-Marie.

 



  Victime d’un cambriolage ?

 

 
Le dépôt de plainte après un cambriolage ou une tentative de cambriolage est essentiel. 

PRATIQUE

LE MAG Ville de Pont-Sainte-Marie n°12 - Janv 2018 

  Numéros uti les

17 ou le 112

  Information mairie

entreprise privée. La 

  Astreintes des élus 
le week-end

de problèmes survenant sur la ville. 

  Régie assainissement

À partir du 1er

 0800 100 037.

  Arbres et voisinage : quelques règles

respecter sera de 2 m.

  Permanences 
des élus de la 
majorité
A compter de cette année, les élus de la 
majorité assurent une permanence par 
mois, le 1er samedi de chaque mois, de 10 
h à 12 h, en mairie.
Ils sont à votre écoute concernant vos do-
léances, remarques et peuvent également 
distribuer les sacs de tri sélectif.
En revanche, les élus ne peuvent pas ré-

Les permanences : 

3 février 2018
3 mars 2018
7 avril 2018
5 mai 2018
2 juin 2018

7 juillet 2018
1er septembre 2018

6 octobre 2018
3 novembre 2018
1er décembre 2018

  Nouveaux horaires 
pour la pharmacie de 
Nazareth

A partir du 2 janvier 2018, la pharmacie 
-

ture : 

Du lundi au vendredi : 

9 h/13 h et 14 h/19 h 30

Le samedi : 9 h/12h15.

  Point Consei l Emploi

suivi personnalisé, des conseils (point sur les compétences, 
repérer les atouts, établir un bilan, préparer les entretiens de 

Contacter la MAC au 03 25 82 81 29. 




